

EL DIA

PERIODICO DE LA MAÑANA

Año III.—Núm. 625

Palma de Mallorca.—Domingo 3 de Junio de 1923

Precio: 10 céntimos

COMENTARIO

POR HUMANIDAD

Ya tiene Barcelona nuevo gobernador civil. Verdaderamente, la situación en que el señor Barber encuentra a la capital de Cataluña es no solo extraordinaria: tiene aires de tragedia. Los atentados terroristas que se multiplican de día en día; la huelga de transportes, a consecuencia de la cual van paralizándose muchos oficios y fábricas; los montones de basura que, si al principio inspiraron rítmicos festivos o letreros ingeniosos, hoy infunden ya verdadera alarma, por los peligros gravísimos que amenazan a la sanidad pública.

Un ambiente siniestro se diluye sobre la urbe catalana. Si no fuese porque creemos que los hechos no se producen solos sino que dependen de la voluntad de los hombres, habría que pensar que no hay redención posible para aquella. Son los hombres los que han creado esta trágica situación. ¿Pero, qué hombres? Vimos un día a las derechas animar o excitar a Martínez Anido para que resolviese la situación empleando los procedimientos más violentos y represivos. Esos procedimientos no resolvieron nada, y lo agravaron todo.

Vimos recientemente a los elementos izquierdistas actuar a nombre de la ciudad para acabar con el terrorismo; pero sus intentos han fracasado también, y acaso también añadieron al fuego el combustible de una actuación inoportuna o desacertada.

Ha fracasado también el Estado. Digamos la opinión de Salvador Quemas que tan bien conoce la vida de Barcelona. Ha dicho: El Estado ha fracasado en su autoridad por su incomprensible inhibición. Los gobernadores no han ido nunca a Barcelona con la necesaria independencia en el mando. Tampoco han recibido directamente de Madrid sus inspiraciones. Y siendo fuerzas de Barcelona, y fuerzas poseídas por la pasión, las consejeras de los gobernadores, toda gestión gubernativa ha tenido que ser inútil o contraproducente.—La política de cualquier gobierno ha de ser para Cataluña de una absoluta independencia. Cualquier consejo que reciba de Barcelona será interesado. Quién pondrá su empeño en esconder la verdad, y quién en procurar que la revuelta no tenga fin.—Para solucionar la cuestión de Barcelona hay que proceder con una extremada energía, con una extremada imparcialidad y con un absoluto respeto a la Ley.

Y he aquí como, fracasada la actuación de la Ciudad en sus intervenciones derechistas o izquierdistas, los ojos se vuelven hacia un poder superior, que tenga fuerza para actuar y para imponer el respeto a la Ley. Ese poder superior es el Estado.

Si el Estado fracasa, o si el poder público es un instrumento completamente ineficaz, ¿qué porvenir está reservado a Barcelona? Podrá haber un problema político, o un problema social, que será necesario resolver con el tiempo. Pero hay también un problema de humanidad, la defensa del ciudadano libre que, ajeno a toda la palpitante contienda, resulta a cada momento posible víctima o de las banderas de los pistoleros o de las coacciones de los huelguistas. La vida está en constante peligro. Hay una ley humana superior a todas las demás. Por humanidad es que el Estado ha de resolver esa trágica situación que atraviesa Barcelona.

Del Carnet

Han marchado a Mahón los candidatos a diputados provinciales por Menorca nuestros amigos don Jaime Suau y don Fernando Pou.

Ha salido para Barcelona y Madrid el comandante de Caballería don Antonio Moragres y Cabot.

Han regresado a Barcelona, desde cuyo punto se dirigirán a Madrid, el embajador Italia en la Corte Marqués Paulucci de Calboli y el Coronel agregado a la embajada Mauricio Marsengo.

Esta mañana ha salido para Mahón, por vía Alcudia, para tomar parte en los actos de propaganda de la candidatura liberal para diputados provinciales, nuestro estimado amigo el miembro del comité del partido don José Piña.

En la ciudad de Sóller se ha verificado el enlace de la bella y simpática señorita Margarita Castañer Deltely con el distinguido joven don José Magraner Vicens.

Bendijo la unión don Antonio J. Mora, rector de la iglesia parroquial de Felanitx, pariente de la novia.

Apadrinaron la boda por parte de la novia sus padres don Pedro J. Castañer, alcalde de Sóller y doña Velez Deltely Nand, y por parte del novio sus padres don Juan Magraner, exalcalde de Sóller y doña Margarita Vicens Castañer.

Actuaron de testigos por parte de la novia el teniente de la guardia civil don Isaac Cabaldón, el teniente de alcalde don Jerónimo Estades y el propietario don Miguel Bernat; y por parte del novio el exdiputado a Cortes don Jerónimo Estades, el Dr. don José Pastor, Pbro. y don Loreto Vaquero.

Durante la ceremonia el organista de la iglesia parroquial de Sóller señor Rosselló ejecutó en el órgano diversas composiciones.

Los recién casados vinieron a esta ciudad en viaje de luna de miel y dentro de unos días marcharán a Francia e Italia.

Deseamos a la gentil pareja toda suerte de venturas y prosperidades en su nuevo estado.

En la Catedral de Ciudadela han comenzado los ejercicios para las oposiciones a la provisión de un Beneficiero-Sochante, vacante por fallecimiento del Rdo. don Miguel Pons Gorrias.

El único opositor que se presentó fué el Rdo. don Bartolomé Coll.

Nuestro buen amigo el delegado de la compañía «Transmediterránea» en Palma don Antonio María Qués, ha tenido la atención de comunicarnos su nombra-

miento y de ofrecernos su decidida cooperación para cuanto se relaciona con su cargo.

Agradecemos al señor Qués su delicadeza y nos complacemos en poner estas columnas a su disposición en cuanto pueda interesarle.

Ayer mañana vinieron de Barcelona el ingeniero industrial don Antonio Blassi y el capitán inspector de «La Transmediterránea» don Jaime Estarellas.

Igualmente llegaron de la ciudad condal don José Soriano, don Fernando Vila, don Miguel Puig, don Vicente Peñaranda, don Mateo Suau y señora, don José Campana y familia, don Juan Figuerola y señora, don José Olivares, don Francisco Mulet e hijo, don Jaime Reinés, don José Mayol, don Alfonso Canela y don Eduardo Duque.

Para la vecina isla de Ibiza y Alicante salieron ayer mañana don Luis Ramis de Ayreñor y Truyols y don Fernando Truyols y Morell.

Notas Municipales

Estuvieron ayer mañana, en el despacho oficial de la Alcaldía, a cumplimentar al señor Forteza, don concejales del Ayuntamiento de Manresa: don L. Puig y don Juan Pla.

Dichos ediles han venido a Mallorca, acompañando, en representación del Ayuntamiento a que pertenecen, una expedición de manresenses a esta isla, organizada por el Centre Excursionista Avant, de la citada población.

Recién llegado de Madrid estuvo también a saludar al Alcalde, en su despacho oficial el Jefe de la Sección de Telégrafos de esta isla don Antonio Alcover.

Para las aguas Don Máximo Núñez de Prado, representante de la «Sociedad de Obras Públicas» de San Sebastián, celebró ayer en la Alcaldía una detenida conferencia con el señor Forteza.

El señor Núñez de Prado solicitó del Alcalde la debida autorización para proceder a un estudio detenido del plan de canalización de las aguas que dejó formado el Ingeniero don Pedro Garau, así como para tomar los datos que juzgue necesarios como complemento a dicho trabajo, para lo cual hará las necesarias visitas al manantial y a la acequia.

El Alcalde accedió a los deseos manifestados por el señor Núñez de Prado.

Horario de verano A partir de ayer ha quedado establecido en las oficinas municipales el horario de verano, con arreglo al cual, durante el tempo-

rada estival, se termina en aquellas el trabajo a la una de la mañana.

Gratitud

El Alcalde recibió ayer una comunicación del Gobernador Civil, expresándole que, a su llegada a la península el Embajador de Italia Marqués Ramiro Paulucci de Calboli le había telegrafiado reiterándole su gratitud por las atenciones que le dispensaron tanto una como otra autoridad civil.

Trabajos en el Laboratorio Municipal

Una Comisión de farmacéuticos estuvo a visitar ayer mañana al señor Forteza y solicitó permiso para realizar determinados trabajos en el Laboratorio Municipal, bajo la dirección del Jefe del mismo don Juan Gamundi.

El Alcalde no opuso inconveniente alguno a la realización de dichos trabajos, en la forma como éstos se llevarán a cabo.

UN MENSAJE FEMENINO

Las damas a Tuos y Maroto

Nuestro estimado compañero en la prensa don José M. Tous y Maroto ha sido objeto, con motivo del estreno de su drama «Leonor de Serrallonga» de una delicada atención por parte de muchas distinguidas señoras y señoritas de la alta sociedad mallorquina. Le han dirigido un mensaje en el que hacen constar que no siendo costumbre de las señoras asistir a los actos de homenaje, se asocian no obstante a los que le dedicaron por el expresado motivo y le envían un aplauso.

Avaloran el mensaje numerosas firmas. Nuestro compañero nos encarga, y gustosos cumplimos su deseo, que desde estas columnas expresemos a las distinguidas firmantes su profundo agradecimiento por tan exquisita atención.

Sucesos y desgracias

Accidentes del trabajo

Juan Serra Ribas, de 30 años, domiciliado en la calle 2, número 18, (Arrabal), descargando un saco de patatas, en la calle de San Miguel, se fracturó el brazo izquierdo.

Recibió asistencia en la Casa de Socorro.

Igualmente fué asistido en dicho benéfico establecimiento Antonio Servera, de 39 años, habitante en la calle del Socorro, 142, que trabajando sufrió una contusión en la cabeza.

A Capuchinos

Ayer ingresó en el depósito de Capuchinos un vendedor ambulante de horchata por haberse insolentado contra un guardia urbano.

Vida Marítima

Movimiento del puerto

Sábado 2

Entradas

Procedente de Barcelona el vapor correo «Rey Jaime I», capitán don Antonio Dezcallar, con pasaje y carga general.

—Procedente de Aguilas, el jabeque «Corazón de Jesús», patrón don Andrés Pons, con cargamento general. Lo despacha don Valentín Schembri.

—Procedente de Málaga, el pailebote «Joven Luisa», patrón don Antonio Martorell, con cargamento de cereales y otros.

—Procedente de Mahón, el yatch de recreo inglés «Amaryllis», con su equipo.

Salidas

Para Alicante e Ibiza, a las 12 de la mañana, el vapor correo «Canalejas», con pasaje y carga general.

—Para Barcelona saldrá hoy a las 9 de la noche, el vapor correo «Rey Jaime I».

Servicio de vapores

correos de Baleares

DOMINGO

De Palma para Barcelona a las 21.
De Barcelona para Palma a las 20'30.
De Alcudia para Mahón a las 8.
De Alcudia para Ciudadela a las 8.

LUNES

De Palma para Barcelona a las 21.
De Barcelona para Palma a las 20'30.
De Barcelona para Mahón a las 18'30.
De Palma para Ibiza a las 22.
De Ciudadela para Palma a las 19.

CUESTIONES SOCIALES

Obreros en huelga

Se han declarado en huelga los obreros de la fábrica de camisetas de don Enrique Escapa, cuyo elemento obrero en su mayoría lo constituyen mujeres.

Los huelguistas piden se les conceda la jornada de ocho horas y la abolición de multas en el régimen del trabajo.

Hasta ahora los obreros y obreras de esta fábrica trabajaban once horas.

Aunque los ministros han negado la dimisión del general Aizpuru se insiste en que este está dispuesto a abandonar el cargo de ministro de la Guerra.

Para sustituirle suena el nombre del exministro general Muñoz Cobos.

El gobierno ha ofrecido el mando de la Comandancia general de Melilla al general Bazán. Se asegura que éste se ha negado terminantemente a aceptar el cargo.

El pasado domingo celebraron los obreros huelguistas una junta y en ella, además de tomarse otros acuerdos, se nombró el Comité de huelga.

El día 29 último, se declararon en huelga los obreros plateros de la fábrica de Platería del señor Estruch, S. en C., por pretender el patrono quitarles unas mejoras conquistadas en fechas anteriores y por haber sido despedido uno de los obreros de dicha casa.

Los obreros, después de varias reuniones, han acordado dirigirse a la casa comunicándole que están dispuestos a no entrar al trabajo que no sea en las mismas condiciones por lo menos y sea readmitido el obrero despedido.

El viernes, convocada por el Sindicato de Albañiles, se celebró una reunión en el local de la Federación Regional del Trabajo.

Presidió el acto el compañero Rigo, conviniéndose en virtud del escaso número de asistentes, hacer una nueva convocatoria.

Se dió cuenta de la huelga de la fábrica que el señor Estruch tiene establecida en Santa Catalina, acordando establecer una cuota semanal de 50 céntimos mientras dure la huelga.

Se designó al compañero Ignacio Ferrerjans para tomar parte en el mitin que las obreras de dicha fábrica celebrarán hoy en el Teatro Victoria.

Gobierno civil

Al llegar a la península ayer, el Embajador de Italia, Marqués Ramiro Paulucci di Calboli, envió al Gobernador civil Señor Sanmartín el siguiente telegrama:

«Muy agradecido por amabilidades recibidas ruegole expresar a todas autoridades mi profundo reconocimiento por días inolvidables pasados en esta isla encantadora. Embajador Paulucci».

EN IBIZA

Muchacho ahogado

Ayer se recibió en el Gobierno civil una comunicación dando cuenta del siguiente hecho, ocurrido en San Antonio (Ibiza):

El martes último, a las doce de la mañana, se presentó en la casa-cuartel de la Guardia civil de aquel pueblo Juan Torres Ribas manifestando que en un estanque sito en el predio Buscastell, de su propiedad, había un muchacho ahogado.

La referida fuerza dió cuenta del hecho al Juzgado municipal, el cual se trasladó al predio de referencia.

Extraído del estanque el cuerpo inanimado resultó ser el de Juan Cardona Bonet, de 14 años, habitante en la casa de campo denominada «Sa Coma».

El referido muchacho faltaba de su casa desde el día anterior.

Se supone que fué al huerto del expresado predio, con intención de comer cerezas y al agacharse para coger agua del estanque se cayó en éste pereciendo ahogado.

El Juzgado, instruidas las oportunas diligencias, ordenó el levantamiento del cadáver y su conducción al cementerio.

Audiencia

Señalamiento

Para el martes próximo a las diez y media está señalada la vista en juicio oral y público de la causa instruida contra Juan Ginestra, Salvador Bisbal y Cristóbal Mayol, acusados del delito de contrabando de tabaco.

Sostendrá la acusación el Abogado del Estado Sr. Morell, y los procesados estarán defendidos por los Letrados D. José Socias y D. Honorato Sureda, respectivamente.

GACETILLA

LA EXPORTACION DE LA PATATA TEMPRANA.—D. Luis Serra, que ha gestionado con interés se concediera la autorización que pidió la Cámara de Comercio para ser exportada patata temprana de esta Isla, ha comunicado al Presidente de la Cámara que puesta ya la orden autorizando dicha exportación, será publicada uno de estos días en la «Gaceta», debiendo tenerse en cuenta que se han exportado ya más de veinte mil toneladas en los puntos autorizados al efecto, y la totalidad a exportar no puede exceder de treinta mil toneladas hasta el 30 de junio, plazo prorrogado por Real orden inserta en la «Gaceta» de 30 de mayo.

EXTINTOR DE INCENDIOS.—Hemos recibido la visita de D. Juan Figuerola, conecionario de los extintores de Incendios procedimiento a esfumar Knock-out, quien nos ha invitado a las pruebas que se celebrarán de dicho aparato hoy de 5 a 6 de la tarde en el sitio denominado esplanada del Muelle Viejo rogándonos al mismo tiempo lo hagamos público para que tengan conocimiento de las mismas cuantas personas les puedan interesar ese referido aparato.

HIERRO FORJADO.—En el salón esca-

parate de la Casa Juncosa hemos visto expuesto un arbusto de hierro forjado ejecutado por Francisco Berenger.

Se trata de un curioso y notable trabajo que revela en el autor singular maestría y habilidad.

LA OBRA PIA DE LOS S. L. DE JERUSALEN.—El «Bolerín Oficial» inserta la lista de las cantidades recaudadas por los comisarios de Diócesis para el Patronato de la obra pia de los Santos Lugares de Jerusalem.

Nuestra diócesis ha contribuido con la cantidad de 1.051'63 pesetas y Menorca e Ibiza con 150'00 y 31'10 respectivamente.

Para Gozar del Verano: evitad el contagio de las moscas con las renombradas cortinas Orientales que vende exclusivamente EL AGUILA, San Nicolás 7, Palma.

Militares

Servicio de la Plaza para hoy

Parada.—Palma.
Jefe de día.—Comandante de Artillería don Diego Pascual.

Imaginería.—Comandante de Palma don Avelino Banquells.
Hospital y provisiones.—5 capitan de Artillería.

Vigilancia.—12 oficial de Palma.
D. O. de S. E.—El coronel sargento mayor, Baldomero de la Portilla.

Orden General del día 1 de Junio de 1923 en Palma

Regresado a esta Plaza el coronel de Intendencia jefe de la del distrito, don Gonzalo Barceló Valor, en el día de hoy se hará cargo de su cometido, cesando el que interinamente lo desempeñaba.

Lo que de orden de S. E. se publica en la de hoy para conocimiento y cumplimiento.

Orden General del Distrito del día 2 de Junio de 1923

El Excmo. señor Capitán General del Distrito se ha servido disponer lo siguiente:

1.º—A partir del día de mañana las fuerzas de este distrito vestirán el uniforme haki de verano, excepto en los días de gala reglamentados que usará el de paño según está dispuesto.

2.º—Los señores Generales, jefes y oficiales podrán usar particularmente el uniforme de paño para los actos sociales que lo requieran.

3.º—Quedan autorizados los Gobernadores y comandantes militares para disponer el uso de la guerrera de paño en las guardias, solamente desde los toques de oración o retreta al día, cuando la temperatura de la localidad lo aconseje.

Lo que de orden de S. E. se publica en la general de este día para conocimiento y cumplimiento.

Orden de la Plaza del día 2 de Junio de 1923

A las 10 del día 4 del actual se reunirá en el despacho la Junta reglamentaria de arriendos de locales que previene la regla 1.ª de la R. O. Cr. de 29 de abril de 1920 (D. Oficial n.º 97) a la que asistirá además del personal correspondiente el señor coronel de la Comandancia de Artillería de Mallorca, el general gobernador, Challer.

Otra de la Plaza del mismo día

El coronel de Caballería del Ejército italiano, agregado de la Embajada de dicha nación en España, desde Barcelona, telegrafía lo siguiente: «Permetimi pregare Eccellenza vostra valere essere presso ufficiati tutti guarnizione interprete espressione mia viva riconoscenza imperituro fraterno affecto Colonello Marseno».

Lo que se publica en la orden hoy para general conocimiento y satisfacción.—El general gobernador, Challer.

ULTIMA SESION

Esperantista Klubo Palma

En la junta celebrada por la Directiva de esta Sociedad, el 29 del pasado, en su domicilio social (Mezquita 6), después de aprobada el acta de la sesión anterior así como el estado de cuentas; el Secretario don Juan Barceló Andreu, dió cuenta a los reunidos de haber asistido al Congreso esperantista que se celebró en Valencia, cuyo acto inaugural, en el que estuvieron representadas casi todas las Autoridades y Entidades de todas clases, desde el Cardenal Arzobispo de Valencia Primado de las Españas hasta el humilde campesino de típica blusa, habiendo aceptado el Rey la presidencia honorífica; tuvo lugar en el Paraninfo de la Universidad Literaria bajo la presidencia del Catedrático de la misma don Luis Jordana de Pozas y amenizado por la banda municipal que cedió galantemente aquel Ayuntamiento obsequiando, además, con un espléndido lunch a los congresistas, que también estuvo amenizado por la mencionada banda.

Las demás sesiones se desarrollaron en el salón del «Ateneo Científico», quedando constituida la «Confederación de Esperantistas Ibéricas» y aprobado el reglamento por el que se han de regir.

Después dió, el señor Barceló, la agradable noticia de que la Federación Catalana Esperantista acaricia la idea de celebrar, en Mallorca, uno de los próximos congresos anuales; pues, según le manifestó el Presidente de dicha Federación, son muchos los catalanes que desean y esperan que el tiempo les brinde ocasión propicia para visitar y conocer la Isla dorada.

De tener lugar dicho congreso no cabe duda que ha de resultar beneficioso para el turismo, comercio y para Mallorca en general.

CINE MODERNO

FN PALMA - HOY a las 8 y media - El mayor acontecimiento del año
Éxito grandioso de la colosal comedia en 5 partes

PASAJERO SIN BILLETE

por OSSÍ OSWALDA. Película estilo Princesa de las ostras, pero que supera a esta en gracia y originalidad. Las últimas creaciones de la moda en vestidos, sombreros y zapatos.

Éxito de la 2.ª Jornada de la interesante serie

El Aviador Enmascarado

que lleva por título: «Un drama en las alturas.»

Mañana: ESQUIVANDO EL GOLPE por JORGE WALSH.

En Santa Catalina A LAS 3 Y MEDIA

Éxito de la 3.ª jornada de la gran serie francesa

La Reina de la Luz

Estreno de la magnífica película en 4 partes.

Esquivando el golpe

por Jorge Walsh

Mañana: PASAJERO SIN BILLETE, por Ossí Oswald, el último gran éxito.

LA FILADORA

Grandes Depósitos de Varias Fábricas de Tejidos
CON VENTA EXCLUSIVA PARA LAS ISLAS BALEARES

La casa mejor surtida y que continuamente recibe Grandes Partidas a fuera de precio

Grandes existencias en Pañería, Lanería, Géneros blancos, Géneros de punto, Driles y Listas del País, Pañolería de Seda, Lana y Algodón, Especialidad en Pañuelos de tamis de 7/4 y 9/4 y toda clase de géneros para artículos de vestir.

Para comprar con ventaja hay que suprimir los intermediarios

LA CASA MÁS ECONÓMICA DE BALEARES

Ventas al Contado - Casa de Confianza - PRECIO FIJO

125 - San Miguel - 125 Junto a la Plaza del Olivar

NOTA.—Esta casa no anuncia Precios por vender todos los artículos a Precios de Fábrica

MEDITERRANEO HOTEL

Restaurant de primer orden

TERRENO: junto a los baños de Bellver (TELÉFONO, 82)

MAC ANDREWS & Co. Ltd.

Para LONDRES

el vapor "MAINDY KEEP"

saldrá de este puerto el 5 del actual, admitiendo carga.

También admite carga con conocimiento directo para los demás puertos de Inglaterra.

Para informes dirigirse a LA COMERCIAL, S. A. PALMER & SIMÓ, Victoria, 14.

MERCERÍA DURÁN

Ofrece su nuevo domicilio calle de Jaime II, n.º 12 (antes tienda La Luna) en donde encontrarán gran surtido en artículos de canastilla y novedades.

MERCANTILES

MERCADO DE BARCELONA

(Información especial para EL DIA)

El conflicto de los transportes subsiste todavía en el momento de escribir estas líneas.

Por esta misma causa la paralización del mercado sigue siendo casi absoluta, y por lo tanto, sin variación en los precios.

Estos oscilarán rápidamente tan pronto volvamos a la normalidad, pues hay en perspectiva operaciones de importancia a realizar y tan pronto los compradores como los vendedores, tienen verdaderos deseos de entrar en negocio.

Han aumentado de nuevo los precios de los algodones en rama, sin que se hayan efectuado importantes ventas, pues la fabricación acusa mucha calma por no encontrar fácil colocación sus manufacturas.

En alza también los carbones minerales, de los cuales casi no hay existencias.

Sostenidos con tendencia floja las cotizaciones de los trigos y demás granos y cereales.

..

ACEITES.—Mercado encalmado. De Oliva: Andalúz corriente bueno a 195'65; id. superior a 200; clase fina a 230'46; id. extra a 265'21; todo pesetas los 100 kilos.

De orujo.—De color verde primera de 104'34 a 106'59; amarillo primera de 113'04 a 117'39; id. segunda de 108'69 a 113'04; Todo pesetas los 100 kilos sin envases.

De coco.—(Con envase a 165; cochín a 210; Palma a 190. Todo pesetas los 100 kilogramos.

De cacahuete.—Corriente (industrial), a 165; afinado, (comestible sin envase) a 185 pesetas los 100 kilos.

ALCOHOL.—Mercado encalmadísimo. Cotizaciones Rectificados industriales de 96 a 97 grados de 203 a 205; id. vínicos de 96 a 97 grados de 200 a 205; destilados de 190 a 195; desnaturalizados de 88 a 90 grados, de 124 a 125; aguardiente de caña de 74 a 75 grados, de 175 a 180. Todo pesetas el hectólitro.

ALGODONES.—El «fully good middling» cierra a 332'50 pesetas los 50 kilos, o sea con alza de 13 pesetas con relación al precio de la semana anterior.

ALGARROBOS.—Vinaroz viejas a 19'04; nuevas a 21'25; rojas a 17'84; Mallorca a

15'47; Ibiza a 15'47; Tarragona viejas a 19'06; nuevas a 20'83; Valencia a 19'04; Chipre a 21'72; Gandía a 21'42. Todo pesetas los 100 kilos.

ARROCES.—Benloch base 0 de 56'50 a 57; ídem florete, de 60 a 62; id. selecto de 61 a 63; id. matizado da 62 a 64; bomba puro corriente de 95 a 105; id. superior de 113 a 121 pesetas los 100 kilos.

ARVEJONES.—Navarra a 70; Calaf de 51 a 53; id. cantos a 52; Bulgaria a 46 pesetas los 100 kilos.

AVENA.—Cotizase: Extremadura de 36'50 a 37; Mancha de 36'50 a 37 pesetas los 100 kilos.

CEBADA.—Extremadura de 37'50 a 38; Estados Unidos de 34 a 35; Pita de 35'50 a 36 pesetas los 100 kilos.

COLONIALES.—Azúcares. Precios sostenidos. Cotizase: Refinados, Pilé, a 203; pilón, a 212; plaqueta, a 213; cortadillo primera, a 218; id. segunda, a 199. Todo ptas. 100 kilos.

Centrifuga Cuba, a 000; refinado Estados Unidos, a 000; blanco peninsular, a 188.

CACAOS.—Precios flojos. Se cotizan: Guayaquil arriba superior, nueva cosecha, a 4'00; Caracas, clase superior, a 5'95; id. corriente, a 5; id. San Felipe, a 0'00; Fernando Poo, superior, a 3'08; id. primera, a 3'05; corriente, a 3'02; id. bajo, a 2'03; Cuba, a 0'00. Todo ptas. el kilo.

CAFES.—Mercado sin variación. Cotizase: Caracillo Puerto Rico, a 612; Puerto Rico Yuco, de 595 a 607; Puerto Rico Hacienda, a 580; Caracas, de 552 a 170; Colombia, a 530; Colombia corriente, a 520; Puerto Cabello, a 23; Santos, a 000; Java, a 4000; Java Palenbang, a 490; Maracaibo, a 510. Todo ptas. 100 kilos.

DESPOJOS.—Cotizase: Salvado, a 6'07; salvadilla, a 6'55; menudillo, a 6'33. Todo ptas. 100 kilos.

FRUTAS SECAS.—Ajos Villafranca, de 12 a 20; Bañolas, de 13 a 20; Todo ptas. por docena de risas, según tamaño.

ALMENDRAS.—Los almacenistas cotizan: Mallorca corriente, a 245; id. esogida, a 285; Esperanza 1.ª Tarragona, a 305; Comán, a 310; molin en cáscara, a 135. Todo ptas. 100 kilos.

AVELLANAS.—Negreta, a 140; cribada, a 130; corriente, a 110. Todo ptas. 100 kilos.

AZAFRAN.—Mollita, a 525; Mancha, a 500; Aragón, de 400 a 440. Todo ptas. el kilo.

PASAS.—Málaga, clase quinta, a 12; id. cuarta, a 17; Royal, a 12; imperial, a 21. Todo ptas. la caja de 10 kilos. Nueva cosecha.

GARBANZOS.—Andalucía blancos, de 46 a 90; pelones, de 60 a 90; alfarnates, de 70 a 110; morunos n.º 30, de 58 a 60; id. n.º 29, de 56 a 57; id. n.º 28, de 42 a 44. Todo ptas. 100 kilos.

HABAS.—Extremadura, de 52 a 54; Marruecos, de 50 a 50'50; valencianas, nuevas, de 52 a 54; Mahón, de 70 a 75 pts. los 100 kilos.

HABICHUELAS.—Valencia. Pinet nuevas, de 78 a 21 monquillinas, nuevas, de 73 a 75; trinquillón, nuevas, de 75 a 78; Castilla, nuevas, de 112 a 115; comarca, nuevas, de 71 a 73; cocorosas Castilla, nuevas, de 79 a 80; Mallorca, nuevas, de 84 a 86; Galate; nuevas, de 60 a 62; Japón, viejas, a 30; Danubio, de 41 a 42; Chile, a 28. Tado ptas. los 100 kilos.

HARINAS.—Extra blanca, n.º 1, de 63 a 64; superfina, blanca, n.º 2, de 56 a 60; n.º 3 entera, de 60 a 62, n.º 4 segundas, de 35'80 a 36; terceras de 30 a 30'25; cuartas, de 27 a 29; extra fuerza, n.º 1, de 75 a 125; entera fuerza, n.º 2 segundas, a 35'88; terceras, a 30; cuartas, de 29'50 a 30 pts. los 105 kilos.

MAIZ.—Plata disponible, de 30 a 31; Plata embarque Abril, viejo, de 24'25 a 24'70; caf. Abril, nuevo, de 26'10 a 26'25; Mayo, nuevo, a 26; Yellow American, disponible, de 31 a 31'25. Todo ptas. los 100 kilos.

PESCA SALADA.—Bacalao. Venta encalmada. Cotizase: Islandia extra, a 73; Island, 1.ª, a 70; id. segunda, a 64; libro extra, a 78 libro primera, a 75; libro segunda, de 68 a 70; noruego, a 54, y lenguas de Noruega, a 50. Todo ptas. los 40 kilos.

TRIGOS.—Candeal Castilla, de 43 a 45; Extremadura, de 40'50 a 41 pts. los 100 kilos, sobre vagón origen. Promedio del precio de Castilla, 43'65.

VINOS.—Siguen los precios firmes. Panadés blanco, a 1'65; tinto, a 1'65; cmo de Tarrogon, a 1'75 y 1'75; Conca de Barbará, a 1'50 y 1'50; Priorato, a 0'00 y 2; Villanueva y Geltrú, a 0'00 y 1'75; Igualada, a 0'00 y 1'65; Martorell, a 2 y 0'00; Mancha a 2 y 0'00 Alicante, a 0'00 y 2'25; mixtela, blanca, a 2'75; tinto, a 2'75; moscatel, a 4.

Todo ptas. por grado y hectólitro, mercancía puesta en bodega del cosechero. Barcelona 1.º de Junio de 1923.

30 años atrás

3 Junio 1893.—A cosa de las cuatro de la tarde, el vigía de Porto-Pi anunció la presencia de la escuadra francesa de instrucción. Se presentaron los torpederos en el antepuerto y al poco rato, marchando en dos divisiones, entraba en el fondeadero el resto de la escuadra. Forman la expresada escuadra los acorazados «Richelieu», «Colbert», «Indomptable», «Terrible», «Milon», guardacostas-acorazado «Calman», Cruceros «Tage», «Forbin», avisos torpederos «Dragonne», «Fleche», «Dague», torpederos «Orange», «Agile», y «Aventurier».

Vencimiento de cupones y amortización de títulos

Venciendo en 1.º de Julio próximo el cupón número 87 de los títulos del 4 por 100 interior, así como un trimestre de intereses de las inscripciones nominativas de igual renta; el cupón número 58 de los títulos del 4 por 100 amortizable emitidos en virtud de la Ley de 26 de Junio de 1908 y el cupón número 128 de la Deuda al 4 por 100 exterior, la Dirección general de la Deuda y Clases Pasivas, en virtud de la autorización que le fué concedida por Real orden de 19 de Febrero de 1903, ha acordado que desde el día 1.º de Junio próximo se reciban por esta Delegación de Hacienda sin limitación de tiempo, los de las referidas Deudas de 4 por 100 de Corporaciones civiles, Establecimientos de Beneficencia, Instrucción pública, Cabildos, Cofradías, Capellanías y demás que para su pago se hallan domiciliadas en esta provincia, observándose para la presentación de facturas las mismas reglas que en anteriores vencimientos, haciendo presente que los títulos amortizados deberán presentarse endosados en la siguiente forma: «A la Dirección general de la Deuda y Clases Pasivas para su reembolso»; Fecha y firma del presentador; y llevarán unidos dichos valores los cupones siguientes al del trimestre en que se amortizan.

Deportes

En el campo de la Real Sociedad

Esta tarde en el campo de Buenos Aires celebrarán un encuentro el primer equipo propietario del campo y el Unión Protectora Mercantil, reforzado por los jugadores checos del «Meteor» Kopriva y Zdavski.

Este encuentro promete resultar interesantísimo, dado el gran refuerzo que representan los dos jugadores, lo cual casi coloca al U. P. M. a la altura de su adversario.

Ciclismo.—La vuelta a Cataluña

El jueves dió comienzo la interesantísima

prueba ciclista vuelta a Barcelona que debe terminar hoy.

Según noticias recibidas, dejaron de tomar la salida los corredores Miguel Bover, Ali-Nefati y Dzusy, éstos últimos franceses, que se habían inscrito para tomar parte en la lucha.

Motorismo.—Trofeo Armangué

Cuando aparezca el presente número habrán tomado ya la salida los coches inscritos para esta gran carrera, que este año constituirá sin duda la mayor solemnidad motorista del año.

Como ya saben nuestros lectores se hallan inscritos para tomar parte en la lucha tres coches «Loryc» de la Casa «Loryc S. A.» de Palma.

Nuevo equipo de fútbol

Llega hasta nosotros la noticia de que un grupo de aficionados al deporte británico, afiliados a la sociedad «Veloz Sport Balear», están haciendo grandes trabajos de organización para la constitución de un equipo de fútbol, en aquella sociedad que fuera una continuación del extinguido equipo «Veloz», que en su día colocóse en primer puesto entre todos los de Mallorca.

Mucho nos alegraría fuera ello algo más que un proyecto y que en no lejano plazo viéramos en el campo de juego a los noveles equipiers «velocistas».

Boxeo.—Firpo - Willier Spalla - Dempsey

Luis Firpo, el campeón argentino, ha firmado un contrato para luchar contra Jen Willier, el excampeón mundial. Tendrá lugar en Jersey City probablemente el 7 de Julio próximo.

Hermínio Spalla, el campeón italiano reciente vencedor de Van der Veer, acaba de lanzar un reto al campeón mundial Jack Dempsey para disputar el título.

Religiosas

Día 3.—Santa Clotilde, reina de Francia.

Ciódoveo I el grande, victorioso rey de los francos, la pidió por esposa a su tío, rey de Borgoña, que la retuvo con él después de haber dado muerte a su padre Chilperico.

Educada en la religión de Cristo no dejó nunca de practicarla, apesar de las ideas opuestas de su esposo.

Con la mansedumbre y caridad cristianas logró convertir a su esposo, quien edificó el templo de Santa Genoveva de París el año 511.

Murió el 3 de junio del año 541. Su cuerpo fué sepultado en el templo, que a instancias suyas, había construído su esposo.

Festividad del Corpus

Se celebrará en San Jaime. A las diez, Horas menores, Exposición de S. D. M. y Misa mayor solemne, sermón por el Rdo. P. Miguel Roselló, de los SS. CC.

Por la tarde a las cinco, actos de coro, a las siete y cuarto, Rosario, Trisagio cantado, procesión, solemne Te-Deum y reserva de S. D. M.

Efemérides mallorquinas

3 Junio 1772

Pregón prohibiendo la caza con hu-rones y mandando matar estos animales.

Teatros

Principal

Estreno de la comedia en tres actos de Dario Nicodemí, versión castellana de Antonio F. Lepins, titulada «El alba, el día, la noche» por la señorita Concha Zeda y Carlos Galache.

El autor de «La enemiga» y de «Retazo» en un alarde de habilidad teatral, ha compuesto tres actos, una comedia entera, con solo dos personajes: El y Ella de todas las comedias, libres del agobio de las escenas de refuerzo y de personajes de segundo y tercer término.

De esa forma el autor ha conseguido construir una comedia amable, regocijada y contra lo que era de esperar, amena. Algo tendríamos que objetar, empero, al observar que el autor para no salirse del pueril empeño de jugar con solo dos personajes tiene que recurrir a formas irreales e ilógicas.

Pero una vez abandonados esos pequeños inconvenientes, la obra vuelve a fluir donosamente y con ternura impregnada de biando escepticismo y humor comprensivo y tolerante.

La obra es diáfana y leve y se escucha con agrado y sin fatiga.

Y es que mucha vida y exacta observancia en aquella contienda amorosa que libran los dos personajes y que es toda la comedia y gran parte de la vida!

El decorado de Mignoni muy bello, muy nuevo y muy a tono con el espíritu de la comedia.

El trabajo de los intérpretes muy aceptable, muy justo.

El público los aplaudió sin reserva.

Montuiri

Ha sido ascendido a sargento el cabo don Bernardo Sastre, comandante del puesto de la Guardia civil de esta villa, quien por espacio de ocho años ha sido el sostén y garantía del orden y tranquilidad de esta población.

En diversas ocasiones, con motivo de desórdenes y tumultos, a veces bastante violentos, ha demostrado su exquisito tacto evitando, sin tener que apelar a la fuerza, serios disgustos, que sin su intervención hubieran sobrevenido.

El pueblo en general recordará con gusto su actuación y lamenta el tener que verse privado de una autoridad que merecía el

aprecio y consideración de todo el vecindario.

Resiba el señor Sastre nuestra más cordial enhorabuena, a la que no dudamos se accion todos nuestros convecinos, y le deseamos en su nuevo destino, el acierto que tan agradable ha hecho su estancia entre nosotros.—C.

Inca

Actuaron con gran éxito en el Teatro Principal de esta ciudad, los días 30 y 31 de mayo pasado, el duetto a piano y violín Pina-Ferrer y la canzonetista mallorquina Margot Lorenzi la cual fué entusiastamente ovacionada por la numerosa concurrencia.

Igualmente fueron aplaudidos los señores Pina y Ferrer que ejecutaron las más escogidas piezas de su repertorio. Para el domingo día 3 de Junio se anuncia una escogida función en nuestro primer coliseo a base de los episodios 2.º y 3.º de Las dos niñas de París, el duetto a piano y violín señores Pina y Ferrer y las canzonetistas mallorquinas Margot Lorenzi y Maria Morey, que gozan de grandes simpatías entre nuestro público.

DE AQUÍ Y DE ALLÁ

LÁMPARA MARÁVILLOSA.—No es la del Aladino, de todos conocida, sino la recientemente inventada por el ingeniero italiano Tomadedi; lámpara eléctrica que puede lucir durante tres años seguidos sin corriente.

El secreto lo guarda cuidadosamente el inventor, y los responsables de su fabricación tienen detectives armados día y noche en la fábrica experimental.

Según dice su mismo inventor, es una lámpara eléctrica incandescente que se alimenta a sí misma y luce, durante años, sin estar conectada con ninguna fábrica de electricidad, sin más productor de energía que ella misma. La luz la produce una bujía metálica diminuta, cuya composición es secreta.

Además, esta lámpara da luz sin calor alguno; la temperatura de la tulipa es diez veces menor que la que producen las bombillas eléctricas corrientes.

Se pueden fabricar de todos tamaños, desde la lámpara casera hasta la de gran potencia para el alumbrado de las calles y salas de espectáculo.

El precio de la nueva bombilla casera, según su autor, será de unas quince pesetas próximamente y se lanzará al mercado el próximo verano.

Nodriza

Se desea, para lactar eriaruta, tanto en casa de sus padres como en la suya, si no dista más de 5 kilómetros de Palma. Informes: Agencia de Anuncios, Sintax, 16.

Se alquila

espacioso piso en el Ensanehe. Para informes: Sindicato, 103.



Sombrerería, Camisería

—Y—

Artículos propios para Caballero

Grandes existencias en sombreros paja última novedad y precios limitadísimos.

Jaime II, 42 frente casa Matons

El Odontólogo

D. Juan Ticoulat, se ha encargado nuevamente de su Clínica Dental, establecida en la calle de Jaime II, 84. Palma.

Gran ocasión

Se vende un salón y una magnífica consola en estado completamente nuevo y otros objetos. No se admiten revendedores. Informes: Agencia de Anuncios, Sintax, 16.

Cocinera

Se ofrece para familia que reside en el continente. Informes: Agencia de Anuncios, Sintax, 16.

Por cambio de local

Vendo una casa en el Arenal (antes panadería) y una porción de terreno junto al mar, de una extensión de 8.000 metros e trados aproximadamente.

Una casa bien ventilada y buenas comodidades en el camino de la Vileta, denominada C'an Plata, tranvía eléctrico a la verta. Informes: Panadería, Arenal.

Dr. J. Miralés

Ex-médico del Hospital Clínico de Barcelona. Medicina, Cirujía y Partos.

Consulta: de 10 a 1

Calle Gloria, 25 - principal

SERVICIO TELEGRAFICO

De nuestra agencia particular

De Madrid

Fiesta de la Flor En Madrid

Se obtiene buena recaudación

Madrid 2 a las 20.—Desde las primeras horas de la mañana comenzaron a instalarse en distintos puntos de Madrid mesas petitorias para recoger donativos con motivo de celebrarse la fiesta de la flor a beneficio de los sanatorios antituberculosos.

Bellas señoritas ataviadas con mantos de Manila y llevando cestas con flores ofrecían estas a los transeúntes y asaltaban tranvías, cafés y edificios públicos, obteniendo muy buena recaudación.

El auto de los Reyes

En la plaza de Oriente al salir los Reyes varias señoritas detuvieron el auto real consiguiendo de los Monarcas importantes donativos.

También detuvieron los automóviles de los ministros que acudían a despachar con el Monarca y de gran número de políticos y aristócratas.

Animación extraordinaria—La familia real

En la Puerta del Sol calles adyacentes y en los paseos de Recoletos y Castellana la animación ha sido extraordinaria, contribuyendo a que la fiesta haya dado mayor rendimiento que los años anteriores la circunstancia de celebrarse a primeros de mes.

En las mesas petitorias se hallaban además de muchas damas de la aristocracia, la Reina con las infantas doña Beatriz y doña Cristina.

Un coche con el Rey y otro con el marqués de la Torre, han recorrido la población.

Llevaban dichas personas reales saquitos conteniendo monedas de dos y cinco pesetas.

La Reina tomó un refresco en un puesto instalado en la Castellana por la marquesa de Urquijo.

La cuestión de Marruecos

Salida de tropas

Larache 2.—Han embarcado a bordo del vapor «Romeu», con rumbo a Pasajes, ocho jefes y oficiales con 383 individuos de tropa del batallón de América y cuatro jefes con 459 soldados del regimiento de Bailén.

Se halla dispuesto a partir el regimiento expedicionario del citado cuerpo militar.

¿A qué debe obedecer?

Madrid 3 a las 20.—Las comisiones de oficiales del Tercio Extranjero que habían llegado a Madrid para asistir al acto de entrega de una bandera a dichas fuerzas regresarán hoy a Marruecos a causa de haberse dado orden por la Superioridad de que suspendan el viaje las fuerzas de la Legión por haber sido aplazado indefinidamente dicho acto.

La noticia, al ser conocida, ha sido muy comentada.

Agitación en el campo enemigo

Ceuta 2.—En la zona occidental continúan realizando actos de presencia contingentes enemigos que «paquean» nuestras fuerzas, causándonos bajas.

Se relaciona esta agitación en el campo enemigo con el disgusto que ha producido al Raisuni el no haberse llevado a cabo las promesas que le había hecho el Gobierno.

Parte oficial

Madrid 2 a las 16.—El parte oficial dice:

En territorio de Ceuta, sin novedad. En la zona oriental las fuerzas de la policía indígena de Agfir Midar sostuvo varios tiroteos con una partida de merodeadores que se hallaban situados en las proximidades de Agfir y Kert.

Resultaron diez muertos y muchos heridos.

Entre los primeros se encuentra un próximo pariente de Burahal.

Nosotros tuvimos tres muertos y diez heridos de la policía indígena.

El parte oficial de anoche

Madrid, 2 a las 24.—El parte oficial de esta noche dice así:

«En la zona occidental del sector de Gomara fué tiroteada la posición del Gellier resultando varios heridos.

—Un grupo de rebeldes que intentó acercarse al zoco de Tedel-had-Gan fué rechazado por las fuerzas de la «mehallah» que tuvieron dos heridos, causando al enemigo seis bajas.

—En la zona oriental se sigue sin novedad.

La operación en la zona de Tetuán y el general Aizpuru

Madrid, 2 a las 24.—Las informaciones relativas a las agresiones en la zona de Tetuán han sido publicadas por la mayor parte de los periódicos de la noche y muy comentadas.

En los centros ministeriales niegan la exactitud de estas noticias y se asegura que el ministro de la Guerra está enojadísimo, llegándose a decir que ha expuesto la necesidad de impedir la circulación de estas noticias.

Una noticia muy comentada

Madrid, 2 a las 24.—Una comisión de oficiales del Tercio que estaba en Madrid para asistir a la entrega de una bandera a las fuerzas del Tercio ha regresado hoy a Marruecos a causa de haberse dado orden de que suspendan el viaje las fuerzas que habían de recibir la enseña porque la ceremonia se aplaza indefinidamente.

La noticia, como es natural, ha sido muy comentada.

Material a Marruecos

Salida de un avión del Aeródromo de Cuatro Vientos

Madrid, 2 a las 22.—De Cuatro Vientos saldrán en breve para Marruecos nuevos elementos de aviación para incorporarse a las escuadrillas que prestan servicio.

Se prepara también el envío de bastante material, incluso bombas de mano. Esta tarde ha salido ya el primer aparato, que era Bristol, y lo pilotaba el teniente García Maurino, quien llevaba como observador al teniente de artillería señor Arizón.

Desde primera hora de la tarde se congregaron en Cuatro Vientos todos los jefes y oficiales del Cuerpo de Aviación para despedir a los expedicionarios.

Al elevarse el aparato fueron vitoreados los tripulantes.

También se ha dado orden de que del Aeródromo de los Alcáceres de Cartagena marchen a la zona oriental de Marruecos dos hidroaviones.

Combates en Tizzi-Asa

Convoy hostilizado

Melilla 2.—En la Alta Comisaría se ha dicho a los periodistas que esta mañana fué llevado un convoy a la posición de Tizzi-Asa, entablándose un vivo tiroteo con el enemigo, el cual era numeroso.

Según manifestaciones del comandante en jefe de la posición señor Benitez, solo en unos barrancos se calculan en unos dos mil los moros rebeldes que había.

Más noticias.—Sin bajas

Ceuta 2.—Se ha continuado combatiendo a los rebeldes en un extenso frente, habiéndose conseguido efectuar un convoy, terminando el repliegue sin hostilidad.

Las bajas sufridas son: el teniente de la mehallah don Antonio Valdez Bayona y el alférez del Tercio señor Janty, y heridos los alféreces del Tercio don Barlos Beltendok, don Luis Garcia, don José Garcia Esteban y otros alféreces del Tercio.

También resultaron heridos don Salvador Marin y don Juan Pérez, alféreces del regimiento de Regulario de Melilla y Natalio Comés.

En total se han registrado alrededor de cien bajas entre muertos y heridos de clases de tropa.

La mayor parte de estas bajas son indígenas.

Sábase que el teniente don Antonio Alaez había pertenecido a la policía indígena de este territorio durante muchos años. También sirvió en el regimiento de Regulares.

Comentarios

Lo que se dice en los círculos políticos

Madrid 2 a las 16.—Los comentarios en los círculos políticos a partir de recaer en el lamentable incidente del convoy a Tizzi-Asa, refiriéndose a la cuestión que plantea la rectificación del pacto con el Raisuni, según impresiones oficiosas, no es exacto, como algunos periódicos han supuesto, que el ministro de la Guerra haya ofrecido resistencias a la propuesta del alto comisario, porque el general Aizpuru ha llegado al Ministerio cuando la cuestión estaba ya zanjada.

El pacto con el Raisuni, según esos informes, se hizo por el general Burguete en tiempos del señor Sánchez Guerra y por la precipitación con que éste se llevó a cabo quedaron sin resolver algunos extremos, sobre el que se trata de determinar ahora, como el reconocimiento del Magzen por el Raisuni a lo cual se ha ofrecido voluntariamente.

Por lo que se refiere a la dirección de las fuerzas que actuasen en la zona a que afecta el pacto con el Raisuni, ha queda-

do perfectamente claro en las instrucciones dadas al alto comisario y al general Castro Girona.

Que la dirección de las fuerzas indígenas que actúan, corresponde por completo a las autoridades españolas, siendo atribución de éstas el fijar su actuación y sus movimientos.

Otros extremos a que se refieren las reformas, es el desarme de las cábilas de la zona occidental y por último el punto que ha sido el pretexto aparente para que el señor Alcalá Zamora marchase del Gobierno, es el relativo a la creación de una mehallah jilifiana, igual a la que viene actuando con tan excelente resultado en la zona de Tetuán.

Revelando el secreto

Un artículo del periódico «Ejército y Armada»

Madrid 2 a las 20.—Con el título «Revelando el secreto» publica el periódico «Ejército y Armada» un artículo que dice lo siguiente:

«Tizzi-Asa no puede abandonarse. Sépanlo las izquierdas. El abandono está en ser acechados hasta meternos en Melilla.

Lo que se va a hacer y lo que se está haciendo es avanzar en Tizzi-Asa hasta llegar a la frontera francesa.

A esto se oponía el señor Alcalá Zamora de acuerdo con el general Vives y contra el ministro de Estado, el señor Silveira y Dris-er-Riffi.»

Ignoramos el fundamento que esta noticia pueda tener.

Congreso de la Edificación

Aprobación del tema cuarto

Madrid, 2 a las 22.—En la sesión de hoy del Congreso de la Edificación quedó aprobado el tema cuarto, que se refiere a la colaboración e intervención de la industria de la edificación, Bancos y demás establecimientos de crédito, así como del capital privado.

En las conclusiones se pide: Que el ministerio del Trabajo cree un instituto de la edificación.

Este emitirá bono en nombre del Estado para destinar al importe de la construcción de inmuebles.

Tendrá también la misión de impulsar la creación de Bancos, sociedades y construcción de viviendas.

Cooperará al fomento de las construcciones urbanas a favor de las clases populares.

Los bonos serán de 100, 500 y 5.000 pesetas negociables por la Bolsa y amortizables de treinta años, con un interés variable.

Política

Visita de una comisión de estudiantes a Salvatella

Madrid, 2 a las 20.—Una comisión de estudiantes de todos los centros oficiales visitó esta mañana al ministro de Instrucción pública para protestar de una determinación del Rector de la Universidad Central en virtud de la cual se suspenden los exámenes de dos asignaturas hasta septiembre.

Los estudiantes firmaron un anuncio convocando a un mitin con motivo de la festividad de Santo Tomás.

El señor Salvatella ofreció a los escolares conferenciar con el Rector de la Universidad para ver el modo de arreglar el asunto de una manera equitativa.

¿Actas anuladas?

Madrid, 2 a las 20.—Se ha asegurado esta mañana que el tribunal de actas ha anulado las de Granollers, Tarancors y Sevilla y propone la proclamación de candidato contrario que aparecía derrotado.

Despachos con el Rey

Madrid 2, a las 20.—Despacharon esta mañana con el Rey el presidente del Consejo y los ministros de turno.

Más tarde cumplieron al Rey los embajadores de los Estados Unidos y Bélgica y el ministro de Bolivia.

El embajador de los Estados Unidos

Madrid 2, a las 20.—Esta mañana ha visitado al ministro de Estado el embajador de los Estados Unidos.

¿Quiere dimitir el general Aizpuru?

Madrid 2 a las 24.—Algunos ministros insisten en que el ministro de Guerra no está en su puesto con completa satisfacción e insiste en su propósito de dimitir, creyéndose que dentro de poco tiempo saldrá del gabinete.

Las supuestas dimisiones de los generales Aizpuru y Orozco —¿Muñoz Cobos ministro de la Guerra?

Madrid 2 a las 22.—Aunque los ministros han negado la dimisión del general Aizpuru se insiste esta tarde en los círcu-

los políticos que el ministro de la Guerra se halla dispuesto a no continuar en el cargo.

La dimisión del capitán general de Madrid señor Orozco también se tiene por cierta.

Para sustituir al general Aizpuru suena el nombre del exministro general Muñoz Cobo.

Las responsabilidades Conferencia por Ramiro de Maeztu

Madrid 2 a las 22.—Aplazada por circunstancias inevitables hasta ahora, mañana domingo dará en el Ateneo su anunciada conferencia el escritor Ramiro de Maeztu.

Esta conferencia corresponde a la serie organizada sobre las responsabilidades por el desastre de Marruecos.

Versará la conferencia de Maeztu sobre el tema «Falta moral en el ejército».

El suplicatorio para procesar al general Berenguer

Un acuerdo acerca del mismo

Madrid 2, a las 20.—El jefe del Gobierno y el presidente del Senado han conferenciado hoy detenidamente sobre la interpretación que debe darse al artículo 125 del reglamento de la alta Cámara.

Conviene ambos que las interpretaciones anteriores han creado una especie de jurisprudencia determinando el sentido.

Por consiguiente el suplicatorio para procesar al general Berenguer debe considerarse caducado, como todos los trabajos del alto cuerpo legislativo.

En vista de ello se comunicará la caducidad de la petición al Consejo Supremo de Guerra y Marina.

Se asegura que, para el martes próximo se habrá reproducido y enviado a la alta Cámara.

La comisión, que será elegida el martes, dictaminará el miércoles para que pueda comenzar la discusión el viernes de la misma semana.

Desde luego es seguro que no pasará del martes siguiente el comienzo de la mencionada discusión.

La supuesta dimisión del marqués de Estella

Madrid 2 a las 22.—Respecto a la supuesta dimisión del capitán general de Cataluña Marqués de Estella se asegura que obedece a discrepancias con el gobierno en cuanto a la situación de Barcelona.

Manifestaciones del marqués de Alhucemas Acerca de varios asuntos

Madrid 2, a las 20.—Al recibir a los periodistas esta mañana el marqués de Alhucemas dijo primeramente que había estado en Palacio despachando con el Rey y sometiendo a la sanción regia un decreto nombrando senador vitalicio a don Antonio Royo Vilanova.

He leído en algunos periódicos—añadió—una noticia relativa a haber dimitido el Capitán general de Cataluña.

Tengo que decir que esto no es exacto, pues el marqués de Estella continúa en su puesto y cuenta con la absoluta confianza del ministro de Guerra y del Gobierno.

Acerca de Marruecos solo dijo el presidente que el parte oficial de esta mañana no acusaba novedad.

Por último dijo que es muy probable que el lunes próximo se celebre Consejo de ministros en la Presidencia.

El Gobierno y el general Bazán

Se ofrece a éste la Comandancia de Melilla

Badajoz 2.—El general Bazán ha marchado a Madrid.

Antes conferenció telefónicamente con el presidente del Consejo y el ministro de la Guerra, los cuales le ofrecieron el mando de la Comandancia general de Melilla.

El general Bazán se excusó diciendo que no quería truncar la misión que se le ha conferido por la incoación del expediente de las responsabilidades civiles en el ejército.

El presidente del Consejo y el ministro de la Guerra insistieron, tratando de convencer al general Bazán para que aceptase dicho cargo; pero el general se negó, según se asegura terminantemente, manifestando que antes de ir a la Comandancia de Melilla pediría el pase a la reserva.

El ministro de la Guerra dijo entonces a Bazán que fuera a Madrid para seguir las conversaciones y mañana por la tarde celebrarán una entrevista el Marqués de Alhucemas y los generales Aizpuru y Bazán para tratar el asunto.

Agencia de Anuncios

Sintas, 16 — Teléfono 227

Noticias generales

Auto despeñado

Lérida 1.—Se han recibido noticias de Tremp de haberse despeñado en el sitio conocido por «Els Terradets» de la carretera de Lérida y a la frontera francesa el auto que hace el servicio público entre Lérida y Poble de Segur.

Hay ocho heridos graves entre ellos el chofer y un guardia civil.

El Tribunal de Cuentas

Madrid 2 a las 20.—En vista de las repetidas reclamaciones que hace el Tribunal de Cuentas del Reino con relación a algunos organismos de Administración que no remiten sus cuentas a dicho alto Tribunal el ministro de Hacienda ha dirigido a estas dependencias una notificación recordándoles esta obligación.

La exportación de bebidas alcohólicas a los Estados Unidos

Madrid 2 a las 20.—En el ministerio de Estado se ha facilitado una nota oficiosa dando cuenta de que según comunica nuestro representante diplomático en Washington el departamento de Estado de aquel país ha resuelto que cualquier barco extranjero que salga de puertos extranjeros con cargamentos de bebidas alcohólicas para los puertos de los Estados Unidos antes del día 10 de junio sea admitido sin ninguna dificultad.

El Tiro Nacional y la muerte de Jumillano

Madrid 2 a las 22.—Los peritos armeros Martín Gonzalo y Martín Pérez, han entregado al juez del distrito de Palacio un informe relativo al proyectil que hirió al diestro Jumillano.

No han podido precisar si dicho proyectil procede del fusil mauser a no.

También ha sido entregado al juez el dictamen de los facultativos relativos a la autopsia del cadáver.

Hacen constar que la muerte sobrevino por peritonitis traumática.

El juez ha llamado a declarar al vicepresidente del Tiro Nacional, quien dijo que la bala causante de la desgracia no pudo pertenecer al Tiro Nacional.

Los mineros de Peñarroya

Córdoba 2.—Ha sido entregado al Gobernador civil por los mineros de Peñarroya un oficio comunicando la huelga.

Dicha autoridad ha pedido a los obreros que retiren el oficio hasta que haya establecido con los patronos y vea si es posible la solución del conflicto.

¿Casos de peste en Málaga?

Sevilla 2.—Reina gran inquietud por los rumores que circulan de haberse registrado casos de peste bubónica en Málaga.

El general Vives

Málaga 2.—En el vapor correo de Melilla ha llegado el general Vives el cual en el exprés de esta tarde siguió su viaje a Madrid.

La «Gaceta»

El cultivo del algodón.—Los subalternos de Instrucción

Madrid 2 a las 20.—La «Gaceta» publica hoy las siguientes disposiciones.

Un R. D. de la presidencia disponiendo que, a fin de estimular el cultivo del algodón en España, se constituya una junta que presidirá el presidente del Comité Ejecutivo de la Comisión Protectora de la Producción Nacional.

Igualmente se dispone se constituya un Comité Ejecutivo permanente, al que delegue todos las atribuciones dicha junta, para la más rápida solución cuanto se refiera al mencionado cultivo.

Otra R. O. de Instrucción Pública disponiendo que lo preceptuado en el R. D. de 25 de mayo último acerca de los subalternos del escalafón general se haga extensivo a los demás subalternos de dicho ministerio.

El conflicto de Barcelona Manifestaciones del Duque de Almodóvar del Valle

Madrid 2 a las 20.—El ministro de Gobernación al recibir a los periodistas les dijo que esta mañana había conferenciado con el gobernador electo de Barcelona señor Barber el cual saldrá esta noche para su destino.

Interrogado el Duque de Almodóvar del Valle acerca de la reunión de consules en Barcelona dijo que ya había expuesto ayer en el Congreso que esa reunión no podía referirse a la situación actual de aquella población.

Las noticias de hoy—siguió diciendo—son bastante más satisfactorias aunque nadie puede sentirse ni más optimista ni más pesimista.

Por último dijo que hoy en Barcelona circulan más carros que los días anteriores y que la limpieza de las calles se hace con mayor intensidad.

Del Extranjero

Francia

El Centenario de Pasteur

Strasburgo 2.—Se han celebrado las fiestas del centenario de Pasteur.

En el banquete dado en honor de los representantes extranjeros se pronunciaron elocuentes brindis el delegado español don Amalio Gimeno, el embajador del Japón en Bruselas y, por último, el presidente del Consejo, señor Poincaré.

También el jefe del Gobierno pronunció en el Museo Pasteur un gran discurso.

Diputados agredidos

Paris 1.—En tres puntos distintos han sido agredidos los diputados Sanglier y Montel y el exdiputado Mr. Violette.

Se han efectuado varias detenciones. Ha sido nombrado el señor Laroque juez especial para instruir el sumario.

Dicho juez ha encargado al comisario señor Guillaume la práctica de ciertos registros.

Ayer tarde prestaron declaración el estudiante de Medicina Henri Martin, J. Jean Delorgeril.

El médico forense doctor Paul ha examinado al diputado agredido señor Sagnier, habiéndole apreciado algunas equimosis fasciales así como también el apilamiento de un dedo de la mano derecha.

El referido señor Sagnier ha puesto en conocimiento del Juzgado que ha recibido nuevas amenazas.

Vista de una causa

Paris 1.—Ha empezado la vista de la causa contra el presidente del Consejo de Administración y director del Banco industrial de China por la suspensión de pagos.

Organización contra el regimen francés

Paris 2.—El ministro del Interior declaró en la Cámara que tenía el convencimiento de que existía una organización contra el régimen, con ramificaciones en muchas provincias.

Añadió que la policía se ha incautado de importantes documentos, entre ellos una lista de complicados, cuya veracidad deberá comprobar la justicia.

Méjico

Motin de caracter religioso

Méjico 2.—Se ha producido un motin de caracter religioso en la ciudad de Durango.

Una multitud de 3.000 personas atacó el palacio provincial, desarmando a la policía que había hecho fuego contra ella.

Se han concentrado las tropas federales con el fin de impedir nuevas efusiones de sangre.

Estos desórdenes han sido provocados por una nueva ley recientemente votada limitando a 25 el número de ministros de todas las Religiones en la provincia de Durango.

Japón

Japón y los soviets

Tokio 1.—Un alto funcionario japonés ha declarado que el gobierno de su país no reconocerá jamás a los soviets como el gobierno de Rusia.

Inglaterra

El arte español en Londres

Londres 2.—Ha sido inaugurada por el embajador de España en esta capital, señor Merry del Val, la exposición de las obras de Ricardo Marin, de Madrid.

Estados Unidos

Match de boxeo

Nueva York 2.—Esta tarde a las cuatro, se efectuará el match de boxeo concertado entre el francés Eugenio Chriqui y el norteamericano Johnny Kilban Ruig.

Se disputarán el campeonato del mundo de la categoría de peso pluma.

Detenta actualmente Kilban.

Chriqui vence a Kilban

New York 2.—El boxeador Chriqui ha vencido al campeón mundial de peso pluma Kilban dejándole *knok-out* al sexto round.

Egipto

Los delegados nacionalistas egipcios

El Cairo 2.—Hoy serán puestos en libertad los delegados nacionalistas egipcios, que fueron internados en las islas Seychelles.

Casos de peste

El Cairo 2.—Desde el 23 de Mayo último hasta el 29 inclusive, se han registrado sesenta y ocho casos de peste en Alejandria, Port-Said y Suez.

La cuestión de las reparaciones

Alemania pedirá una moratoria de cuatro años

Berna 2.—Dicen de Berlín que según

manifiestan en los círculos oficiales. En las proposiciones que dentro de poco el Reich presentará a los aliados, solicitará principalmente la sea concedida a Alemania una moratoria de cuatro años, durante los cuales esté dispensada de prestaciones de toda clase.

El Reich ofrecerá a los aliados, en concepto de reparaciones, una suma de treinta mil millones de marcos oro, y si la capacidad económica de Alemania lo permitiera, entregará a los aliados mil millones de marcos oro más.

Bélgica

Las huelgas solucionadas

Bruselas 1.—Ha terminado la huelga de ferroviarios que venía durando algunas semanas.

También se han reintegrado al trabajo los empleados de Comunicaciones.

La organización del ejército

Bruselas 2.—La Cámara ha comenzado el estudio del nuevo proyecto de reclutamiento del ejército.

El ministro de Defensa Nacional hizo una amplia exposición de los motivos en que funda el aumento de cuatro meses en el tiempo de servicio en filas.

El diputado socialista Vandervelde afirmó que el partido que representa se opondrá al proyecto.

La ocupación del Ruhr

La suma de que se han incautado los aliados

Berlin 2.—Ha declarado el vicepresidente del Banco del Imperio que las autoridades aliadas de ocupación han venido a incautarse de una suma total de 127.386 millones de marcos en las varias incautaciones que han hecho.

La carestía de la vida.—El marco experimenta una considerable baja

Dusseldorf 2.—En los círculos obreros se cree que el aumento de salario obtenido recientemente se hará completamente ilusorio por la nueva alza fantástica del coste de la vida.

El dollar ha pasado súbitamente en la Bolsa de Berlín de 59.000 a 70.000 marcos y la libra esterlina de 277.000 a 370.000 marcos.

Este nuevo hundimiento del marco acrecentará un alza considerable en el precio de los víveres y productos fabricados.

El precio del carbón ha sido ya aumen-

TEATRO PRINCIPAL

A LAS 9 Y MEDIA NOCHE

GRAN ACONTECIMIENTO ARTISTICO

Exitazo de la obra maestra de Nicodemi, en tres actos, titulada

El Alba, El Día, La Noche

Triunfo de CONCHA ZEDA y R. GALACHE

Decorado y atrezzo exprofeso

ULTIMA REPRESENTACION

Al finalizar la función abrá servicio de tranvías para todos los ramales

De tres y media tarde hasta las nueve noche, secciones de CINE con el siguiente programa: 6.º y 7.º episodios de la colosal serie LA HUERFANITA y la película en 4 partes EL INDOLENTE.

MAÑANA: Las dos últimas jornadas de MI ULTIMA AVENTURA 8 partes.

ado en un cincuenta a cincuenta y nueve por ciento.

Se abre paso entre los obreros la idea de pedir el salario en oro basándose en el curso del dollar.

La situación es tranquila

Dusseldorf 2.—La situación es tranquila en todos los territorios ocupados.

Detenciones

Dusseldorf 2.—La policía, en las diversas ciudades donde ocurrieron disturbios, procede a efectuar numerosas detenciones.

En Dortmund han sido detenidos 40 comunistas como responsables de los últimos incidentes.

En Bochum se han practicado también numerosas detenciones.

Rusia

Maniobras militares

Riga 2.—Se asegura que el Estado Mayor ruso se propone efectuar grandes maniobras militares durante el mes de Agosto próximo.

Para presenciarlas serán invitados algunos representantes militares extranjeros.

Teatro incendiado

Muertos y heridos

Helsingfors 1.—El día 30 se declaró un gran incendio en el Teatro de la Opera de Petrogrado.

El edificio ha quedado destruido. El público, preso de gran pánico, se atropelló en los puntos de salida, resultando numerosos muertos y heridos.

Revolución

antibolcheviqui

Invasión de Wladiwostock

Helsingfors 2.—Ha estallado un violento movimiento antibolcheviqui.

El general rojo Kulovitch ha derrotado a los rebeldes en Kantchat.

Los grupos de rebeldes han invadido todo el territorio de Wladiwostock.

El Gobierno de los soviets ha enviado a aquella región importantes contingentes de tropas rojas.

De Barcelona

Formidable incendio

Barcelona 2, a las 24.—Comunican de Tarrasa que anoche a las 10'30 se declaró un formidable incendio en unos talleres de carpintería de la calle de Baldrich.

Los esfuerzos de los bomberos resultaron inútiles porque el fuego destruyó rápidamente los talleres materiales y maquinaria.

Las pérdidas son importantes. No ocurrieron desgracias personales.

Fallecimiento de Blay

Barcelona 2, a las 24.—Ha fallecido en esta ciudad el notable escultor Blay.

Había realizado una labor verdaderamente notable.

En estos últimos años ejecutó con amor una obra de talla para la decoración del Salón del Consejo de Ciento.

Corrida de toros

Barcelona 2 a las 24.—Mañana en la plaza de la Barceloneta el matador mejicano Rodolfo Gaona, toreará dando la alternativa a su paisano José Flórez.

Alternará con ellos «Gaonita».

El ganado será de la viuda de Soler.

«La Veu» y «La Publicitat»

Barcelona 2 a las 24.—La polémica entablada desde las pasadas elecciones entre «La Veu de Catalunya» y «La Publicitat» continúa con encono.

Con motivo de las próximas elecciones de diputados provinciales «La Veu de Catalunya» dice que si llega a ser derrotada la «Lliga» los enemigos de Cataluña lo verían con gusto y en Madrid lo considerarían como una debilidad de la afirmación catalana.

Se un manifiesto dirigido a los electores la «Lliga» combate el extremismo de «L'Acció Catalana» diciendo que deben votar con ésta quienes creen que, para obtener la independencia de Cataluña, debe irse a una guerra civil.

La Bolsa

Barcelona 2 a las 24.—La Bolsa vacará desde hoy todos los sábados, durante el verano.

Visita de despedida

Barcelona 2 a las 24.—Se han despedido del alcalde de esta ciudad el alcalde y concejales del Ayuntamiento de Zaragoza que ayer visitaron las obras de la exposición.

El asesinato frustrado contra Martínez Anido

Vista de la causa

Barcelona 1 a las 24.—En la sección

tercera de la Audiencia ha comenzado la vista de la causa contra Genaro Tejedor y Pascual Talens, acusados de haber preparado con otros sujetos muertos o desahucados un atentado contra Martínez Anido, que resultó frustrado por haber recibido confidencias la policía, que mantuvo un tiroteo con los procesados, en octubre de 1922 en la calle Nueva de San Francisco.

De resultados del tiroteo resultó muerto el agente de vigilancia Pellejero y dos sindicalistas.

La vista se ha suspendido a las doce y media para seguir mañana a las 10.

Los procesados han sido absueltos

Barcelona 2 a las 24.—En la Audiencia terminó la vista por Jurados de la causa contra Genaro Tejedor y Pascual Talens por atentado frustrado contra Martínez Anido y homicidio en la persona del agente de policía Florentino Pellejero.

El fiscal retiró su acusación en cuanto a Tejedor manteniéndola empero para Talens.

El defensor de éste pidió la absolución no explicándose como el fiscal no retiró también la acusación.

El Jurado dictó veredicto de inculpabilidad absolviendo la sala a los procesados.

La huelga de transportes

La recogida de basuras

Barcelona 2, a las 24.—Hoy ha mejorado la situación en la cuestión de la recogida de las basuras.

El servicio de limpieza se efectuó sin contratiempo por 20 camiones y 15 carros con 145 peones de los brigadas sanitarios de la Mancomunidad.

El trabajo en el puerto

Barcelona 2, a las 24.—En el puerto han trabajado 283 obreros pertenecientes al «Montepío de San Pedro Pescador», en la carga y descarga, representando ello una considerable mejora en la situación.

Convocatoria de un mitin

Barcelona 2, a las 24.—El sindicato obrero del ramo de transportes ha convocado un mitin para mañana, para examinar la situación de la huelga.

Recomienda a sus afiliados que cumplan con su deber.

RAFAEL FELIU BLANES

SAN BARTOLOME, 24a/28

ALMACENES MATONS

JAJME II, 39a/47

PALMA DE MALLORCA

Regalamos a nuestros Clientes un nuevo y bonito AUTOMOVIL

PADECEIS debilidad nerviosa y muscular?

¿Tenéis cefaleas persistentes, neuralgias, impotencia, dispepsia atónica?

¿Os falta apetito?

Tomad el JARABE HIPOFOSFITOS compuesto de Aguiló de Son Servera

Jaime II, 107 (Bastaixos) - PALMA DE MALLORCA

Consecuencias de la huelga

Barcelona 2, a las 24.—Por falta de primeras materias han suspendido el trabajo nuevas fábricas de torcidas de algodón.

Una detención

Barcelona 2, a las 24.—En la calle de San Pablo ha sido detenido un individuo por haber volcado un carro de patatas.

Sangriento suceso

Coacciones.—Dos heridos

Barcelona 2 a las 24.—Esta mañana, a las once, en la calle de Tantarantana, cruce con la de la Princesa, tres individuos coaccionaban a cuantos carreteros pasaban por aquel sitio.

Al pasar una tartana guiada por José Enrich, y ocupada por un hermano suyo, los tres individuos les preguntaron a donde iban.

El Enrich contestó que iban a la Barceloneta a dejar la tartana en casa de su padre.

Se entabló una violenta discusión y los desconocidos dispararon contra el Enrich, dándole luego a la fuga.

El agredido se protegió el cuerpo con un brazo, que le atravesó la bala.

Entre los vecinos que corrían tras los agresores figuraba el industrial Francisco Virgos, de 47 años, dueño de una zapatería, quien cogió a uno de los agresores por un brazo, pero otro que iba detrás disparó su revólver contra el aludido industrial, hiriéndole gravemente.

Los agresores lograron huir.

El Virgos ingresó en la quinta de salud «La Alianza».

Los médicos confían salvarle.

Tiene una herida con orificio de entrada en la región dorso lumbar derecha, y otra de salida en la región mamaria.

El conductor del coche José Enrich, sufrió una herida en el antebrazo que fué calificada de pronóstico reservado.

Asamblea Nacional de la Prensa

La última sesión.— Discusión de las bases del Montepío.— Sesión de clausura.—Banquete

El Presidente de la «Asociación de la Prensa de Baleares» recibió ayer los siguientes telegramas de los delegados de dicha Sociedad en el Congreso nacional de la Prensa:

«Sevilla 1 a las 15'40.—Esta mañana se celebró la última sesión de la Asamblea de la Prensa.

En ella se trató y discutió la cuestión del Montepío nacional.

Después de dos horas de discusión, se acordó el nombramiento de una ponencia, compuesta por las Asociaciones de Santander y Bilbao, para que, juntas, procedan a la redacción de un proyecto, teniendo en cuenta todas las opiniones expuestas y enmiendas presentadas por los señores Pérez Lugin, representante de la Asociación de La Coruña, y Vives, de Palma.

Una vez redactado el citado proyecto, deberá éste enviarse a todas las Asociaciones federadas, para que hagan en él cuantas modificaciones procedan, enviándolas luego al Comité directivo.

Este las acoplará y confeccionará con todo el proyecto definitivo.

La Asamblea ha terminado en medio de la mayor cordialidad.

Esta tarde se celebrará, en el Palacio de la Exposición, la sesión de clausura, a la que asistirán las autoridades.—Ramis de Agreftor, Vives.

Sevilla 2 a las 11.—En el Salón de actos de la Sociedad Económica de Amigos del País se celebró en la tarde de ayer la sesión de clausura del segundo Congreso Nacional de la Prensa.

La presidió el Gobernador civil, acompañado del Alcalde, del Comisario Regio de la Exposición Ibero-Americana señor Conde de Colombi, del Presidente de la Asociación de la Prensa de Madrid, el exministro señor Francos Rodríguez, del Presidente de la Asociación de la Prensa de Barcelona don Eugenio d'Ors y del Presidente de la Cámara de Comercio.

El acto se vió concurridísimo. Pronunciaron discursos don Rufino Blanco, don Eugenio d'Ors, el señor Francos Rodríguez, el Alcalde y el conde Colombi.

El Gobernador civil declaró clausurado el Congreso.

A las diez de la noche en el restaurant del Pasaje de Oriente se celebró un banquete de despedida en honor de los congresistas.

El acto resultó brillantísimo. Asistieron 150 comensales, todas las autoridades, periodistas sevillanos, congresistas, concejales y diputados.

Habló el señor Leonis, Presidente de la Asociación de la Prensa de Sevilla quien en un bello discurso ofreció el banquete a los congresistas.

También hablaron don Rufino Blanco, el conde de Colombi, el conde Halcon, el señor Pérez Lugin, don Eugenio d'Ors y el señor Francos Rodríguez.

Todos se felicitaron del éxito del Congreso.

Hoy los congresistas visitaremos los monumentos y fábricas.

Por la tarde asistiremos a la fiesta de acoso y derribo de reses en el cortijo de Miura.—Ramis de Agreftor, Vives.

Espectáculos

Principal

De 3 y media a 9 función de cine: 6.º y 7.º episodios de «La huérfanita» y «El indolente».

A las 9 y cuarto la comedia «El Alba, El Día, La Noche».

Lírico

Desde las 3 y media función de cine y variedades: «Veinte años después» y «La hija del pasado» y Isabelita de Aragón canzonetista y Jack Hana y sus 4 Girls.

Moderno

Desde las 3 y media sesión continua de cine: «Pasajero sin billete» 5 partes y 2.ª jornada de «El aviador enmascarado».

En Santa Catalina, a las 3 y media, tercer capítulo de «La reina de la luz» y «Esquivando el golpe».

Protectora

De 3 y media a 8 función de cine: «La fuerza del destino», Romeo y Julieta» y «El ingenio de Cliseta».

Cine nuevo

Desde las 7 función de cine: «La rosa negra de Cruska» 4 partes, «Sueño desvanecido» y «Los nuevos dependientes».